



hilodirecto

PRIMERA MUJER AL FRENTE DE LA UA



La exministra del Gobierno sudafricano Nkosazana Dlamini-Zuma se convirtió en la primera mujer en asumir la presidencia de la Unión Africana (UA). En el acto de juramentación, la exesposa del presidente de Sudáfrica, Jacob Zuma, dijo que liderará los esfuerzos para resolver algunos de los problemas más acuciantes del continente, incluyendo los conflictos de Malí y la República Democrática del Congo, así como el riesgo de que se desate un enfrentamiento militar entre el norte y el sur de Sudán. Durante su larga carrera en la política sudafricana, Dlamini-Zuma fue ministra de Salud, Hogar y Relaciones Exteriores. (BBC Mundo)

CONDENAN A EXMARINOS POR MASACRE DE GUERRILLEROS ARGENTINOS

Un tribunal argentino condenó a cadena perpetua a tres exmarinos por el asesinato de 16 guerrilleros detenidos en una base militar en agosto de 1972, en lo que se conoce como la Masacre de Trelew, declarada crimen de lesa humanidad. El Tribunal Oral Federal de Comodoro Rivadavia, al sur de Buenos Aires, condenó a los excapitanes de fragata Emilio del Real y Luis Sosa, y al cabo Carlos Marandino, como "coautores responsables del homicidio con alevosía" de los 16 presos políticos y tres tentativas, en alusión a los tres jóvenes que sobrevivieron a la matanza. (EFE)

FILIPINAS: GOBIERNO Y FMLI FIRMAN LA PAZ

El Gobierno de Filipinas y el Frente Moro de Liberación Islámica (FMLI) firmaron un acuerdo marco para la paz en la parte sur del país asiático, tras 40 años de un conflicto que dejó más de 120 mil muertos y dos millones de desplazados. El jefe de Estado filipino, Benigno Aquino, y el líder del FMLI, Al Haj Murad Ebrahim, presenciaron en el Palacio Presidencial de Malacañang de Manila la rúbrica del documento, que contempla una hoja de ruta hasta el 2016. (AFP)

ESTADOUNIDENSES OBTIENEN NOBEL DE ECONOMÍA

Los estadounidenses Alvin E. Roth y Lloyd S. Shapley recibieron el Premio Nobel de Economía 2012, según anunció la Academia Sueca de las Ciencias en Estocolmo. La institución destacó en su fallo que ambos profesores han sido galardonados por sus estudios sobre los mercados económicos, sus problemas de diseño y sus posibles "rediseños" mediante cálculos matemáticos. Shapley y Roth realizaron sus investigaciones de forma independiente, pero sus aportaciones a la Economía son complementarias, agregó la Academia al argumentar que "el premio de este año se otorga a un ejemplo sobresaliente de ingeniería económica". (El Universal)

CONCLUYEN NEGOCIACIONES SOBRE REFERENDO INDEPENDENTISTA EN ESCOCIA

El primer ministro británico, David Cameron, se reunió en Edimburgo con el jefe del Gobierno escocés, Alex Salmond, para ultimar los detalles del referendo independentista de Escocia, previsto para el otoño del 2014. El encuentro concluyó con la firma de un acuerdo en el que se establecen las principales condiciones de la consulta popular, a partir de las cuales Reino Unido traspasa al Parlamento regional escocés, de manera temporal, el derecho a convocar una consulta de este tipo. Los gobernantes confirmaron que en el plebiscito se preguntará a los votantes si quieren una Escocia independiente o si desean prolongar la unión de 305 años con el Reino Unido. (PL)

ONU: países árabes piden condenar ocupación del Golán sirio

NACIONES UNIDAS, 15 de octubre.—El grupo de países árabes en Naciones Unidas rechazó hoy que la situación en Siria sirva de pretexto para cerrar los ojos ante la continuada ocupación de la región del Golán sirio por Israel.

La advertencia fue hecha este lunes ante el Consejo de Seguridad de la ONU por el representante permanente de Egipto ante la Organización, Moutaz Ahmadein Khalil, al hablar en nombre de los estados árabes, informó PL.

El diplomático subrayó la importancia de que las reuniones mensuales de ese órgano dedicadas al conflicto en Oriente Medio concentren su atención en su problema central: la ocupación israelí de territorios árabes.

Asimismo, reclamó que todos los informes elaborados por el secretariado de la ONU para esas sesiones incluyan "una clara referencia a la situación en el Golán sirio ocupado".

Y que condene las violaciones por Tel-Aviv de las resoluciones del Consejo de Seguridad y de varias convenciones sobre ese territorio, reafirme la ilegalidad de la anexión del Golán por Israel y exija su retirada a las fronteras establecidas en 1967.

Por otro lado, el representante del grupo de países árabes demandó una evaluación del papel del Cuarteto para el Medio Oriente (Estados Unidos, Rusia, Unión Europea y la ONU) por parte de la comunidad internacional.

Dijo que ese grupo ni siquiera pudo sostener una reunión de

alto nivel durante la reciente sesión de la Asamblea General y se preguntó si el mecanismo "debe mantenerse como un actor internacional clave en el proceso de paz en Oriente Medio".

Al mismo tiempo, expresó el apoyo del mundo árabe a la aspiración del Estado Palestino de convertirse en miembro pleno de Naciones Unidas.

PELIGRA SOLUCIÓN DE CONFLICTO ISRAELO-PALESTINO

Una solución negociada para crear un Estado palestino parece alejarse y se reduce el tiempo para mantener la solución de dos Estados, dijo este lunes el secretario general para Asuntos Políticos de la ONU, Jeffrey Feltman, durante un debate sobre Oriente Medio en el Consejo de Seguridad, según AFP.

"Una solución negociada de dos Estados (...) debe seguir siendo una prioridad, pero tememos que esa puerta se cierre" a pesar del compromiso de ambas partes de continuar por esta vía, expresó Feltman.

"El conflicto israelo-palestino deriva peligrosamente en una dirección que hay que evitar (...), el tiempo dedicado a realizar acciones constructivas para mantener la solución de dos Estados podría reducirse", indicó.

Feltman reiteró la condena de la ONU a la colonización israelí e "instó al gobierno israelí a actuar con eficacia para prevenir" la violencia cometida por los colonos, que causó la destrucción de siete mil olivares pertenecientes a los palestinos desde comienzos de año.

Masiva marcha reclama libertad de mapuches en huelga de hambre

SANTIAGO DE CHILE, 15 de octubre.—Miles de personas reclamaron hoy al Gobierno chileno el respeto a los derechos de la comunidad mapuche y la liberación de los cuatro comuneros que cumplieron 50 días en huelga de hambre.

La manifestación partió de la céntrica Plaza Italia para concluir con un acto político cultural en el Parque Forestal, el cual tuvo que ser suspendido por los organizadores poco después del comienzo a causa de las acciones de la policía de Carabineros con carros lanza-agua y gases lacrimógenos.

La vocera de la organización Meli Wixan Mapu, Viviana Cheoquepan, denunció que el territorio ancestral de los mapuches se encuentra sitiado, militarizado por fuerzas de ocupación policíacas, que resguardan los intereses de los colonos extran-

jeros y empresas transnacionales.

Estos últimos, señaló, lucran día a día con los recursos naturales de la Madre Tierra, la que resiste a diario los embates de sus, maquinarias contaminantes.

Nuestras comunidades conviven con esta cruda realidad y, sin embargo, con mucha dignidad, combaten a la represión enfrentando, incluso, absurdos montajes político-judiciales y la difamación que hace la prensa oficial de las justas reivindicaciones que como Mapuche ejercen cotidianamente.

La líder indígena expresó la solidaridad de los asistentes a la marcha con los cuatro presos mapuches en huelga de hambre en la cárcel de Angol, en estos momentos hospitalizados en la ciudad de Concepción, según denunciaron, en contra de su voluntad. (PL)



La nueva normativa reconoce y recupera los saberes tradicionales de los indígenas.

Bolivia legisla saberes de pueblos originarios

LA PAZ, 15 de octubre.—En pos de buscar la armonía y el equilibrio con la naturaleza, el presidente boliviano, Evo Morales, promulgó este lunes la ley de la Madre Tierra y desarrollo integral para vivir bien, y destacó la importancia de cuidar la naturaleza (Pachamama) para la preservación de la vida en su generalidad.

Según PL, esta nueva normativa significa un esfuerzo importante por garantizar la continuidad de los sistemas de vida de la Madre Tierra, al tiempo que reconoce y recupera los saberes tradicionales de los indígenas, que durante tanto tiempo fueron desestimados por Occidente en la comprensión del mundo.

El líder de los cocaleros de Cochabamba, explicó que los bolivianos deben pensar en trabajar para vivir bien, no para hacerse ricos sino para tener lo que necesitan.

Morales puntualizó que la discusión fundamental es acerca de cómo conservar la Madre Tierra, tanto interna como externamente.

Al respecto, Álvaro García Linera, vicepresidente boliviano, declaró que la nueva legislación introduce los conceptos ancestrales de proteger y preservar la naturaleza como ser vivo, del cual forman parte y dependen los humanos y los animales.

García Linera agregó que esta ley, que nació de las organizaciones sociales, recoge el modo de pensar y vivir de las naciones originarias y lo convierte en ley para todos los bolivianos.

De igual forma, el también presidente de la Asamblea Legislativa, criticó el llamado capitalismo verde como una nueva forma de colonialismo que busca producir riquezas con los recursos, bosques y tierras de los indígenas, e instó a las comunidades a efectuar un uso racional de sus recursos, sin destruir el ambiente ni derrochar.

Producción con preservación y planificación íntegra y participativa, esos son los aspectos esenciales de la ley, aseveró García Linera.

Casi un millón de personas emigraron de España desde enero del 2011

MADRID, 15 de octubre.—Empujados por la aguda crisis económica, casi un millón de personas salieron de España en los últimos 21 meses, según las estimaciones de población difundidas hoy por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

PL reporta que entre enero del 2011 y septiembre del 2012 emigraron de este país europeo 927 mil 890 personas, de las cuales 117 mil 523 eran españoles y 810 mil 367 extranjeros.

Este éxodo masivo unido a la bajada de la inmigración, hizo que la población española perdiera 36 mil 146 ciudadanos en ese periodo, hasta alcanzar los 46 millones 116 mil 779 habitantes.

Durante los nueve primeros meses del actual ejercicio abandonaron la nación ibérica 420 mil 150 personas, de ellos 365 mil 238 eran extranjeros y 54 mil 912 nacionales, un 21,6 % más que en similar lapso del 2011.

En el 2000 España contaba con 40 millones de habitantes, mientras que en la siguiente década, caracterizada por el incremento de la inmigración y el crecimiento económico, llegó hasta los 46,1 millones.

Sin embargo, la crisis invirtió esa situación y entre enero y septiembre del corriente año perdió población y tuvo un saldo migratorio —diferencia entre las personas que entran y las que se van— de menos de 137 mil 628.